

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN
TAMAYO, NUM. 7

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Madrid y provincias: DOS pesetas al mes

Teléfono número 22.71
Apartado de Correos, 430

EL MUNDO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE
FUNDADO EN EL AÑO 1907 POR SANTIAGO MATAIX

GERENCIA Y TALLERES
TAMAYO, NUM. 7

TODA LA CORRESPONDENCIA
AL GERENTE

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Dirección telegráfica: DIAMUNDO

El "raid" Palos-Buenos Aires

Los aviadores llegan felizmente a Montevideo

La marcha del avión

16,40.—A las 16,25 pasó el avión «Plus Ultra» por Laguna.

17,25.—Hidroavión Franco pasó por Torres a las 17,05, sin novedad.

17,42.—«Plus Ultra» pasó sobre Tramandahí, sin novedad.

18,15.—Franco comunica con vapor «Artus», diciendo que siguen sin novedad.

18,17.—Se ha visto el avión desde Porto Alegre.

19,52.—Pasó «Plus Ultra» por Río Grande.

20.—Comunica hidroavión que marcha sin novedad, a velocidad 145 kilómetros hora.

21,02.—Buenos Aires comunica que Franco ha telegrafiado a Montevideo que sigue sin novedad.

21,13.—De Puerto Paloma comunican que «Plus Ultra» está a 200 kilómetros de Montevideo.

21,25.—Hidroavión pasó por Roche a las 21,05.

21,50.—Pasó «hidro» por Maldonado a las 21,45. (Se halla a cien kilómetros de Montevideo.)

22,20.—A las 22,10 avión Franco está a 40 millas de Montevideo.

22,35.—A las 22,30 llegó Franco a Montevideo, y dicen pernoctar en la capital uruguay.

Los aviadores son portadores de los siguientes mensajes:

De Su Majestad el Rey al presidente de la República del Uruguay:

«Desde el viejo solar de donde se desprendieron las Españas nuevas llevan mis aviadores a esa amada República la expresión de mi ferviente interés y confianza en los destinos del noble pueblo uruguayo, que vos, señor presidente, con vuestro Gobierno, tenéis la elevada misión de dirigir.

Como representantes excelsos de nuestra raza recibid mi más cordial saludo.»

De Su Majestad el Rey al ministro de España en Montevideo:

«Al llegar los arrojadros domoñeros del aire a esas tierras, que el esfuerzo ibero incorporó a la civilización mundial, llevan con ellos mi interés de padre y mi protección de Soberano a cuantos españoles laboran y trabajan en esa República.

Haz conocer esto a todos ellos, sin excepción alguna, y que sepan que en cualquier instante podrán contar conmigo.»

De la Universidad de Madrid a la de Montevideo:

«Los aviadores españoles, en el propósito de su magna empresa, no pensaron solamente en realizar la posibilidad de la incierta y peligrosa travesía del Océano atmosférico; movidos, además, por un impulso afectivo, sintieron el deseo de aterrizarse entre gentes de su raza, para recibir abrazos fraternales y oír felicitaciones en su lengua nativa.

La Universidad de Madrid se apresura a utilizar el nuevo medio de comunicación para reiterar a la Universidad de Montevideo, en sus dos factores, el docente y el discente, el deseo de la más amplia correspondencia en su labor de cultura, y reciba este homenaje, breve en palabras, pero grande y sincero en la cordialidad de los sentimientos, como la visita de nuestra «alma mater» a su hermana del Uruguay.

Madrid, 21 de enero de 1926.—El rector, José R. Carracedo.—Señor rector de la Universidad de Montevideo.»

Para la manifestación de mañana.

La Comisión organizadora de la manifestación que mañana jueves, a las doce de la mañana, se congregará en el Salón del Prado, para dirigirse a la estatua de Colón, ha recibido numerosas adhesiones de Corporaciones y particulares que anuncian su asistencia a dicha manifestación.

Como la enumeración de dichas adhesiones resultaría excesivamente extensa, dicha Comisión prefiere abusar de la benevolencia de la Prensa, dedicando el espacio que aquella pudiera ocupar a la siguiente vibrante alocución que una Comisión de estudiantes madrileños, a la que acompañaba una representación de la Federación Universitaria Hispanoamericana, le ha entregado en la tarde de ayer:

«Compañeros: Con ocasión del glorioso viaje del «Plus Ultra», los estudiantes de toda España y sus compañeros de América han manifestado de un modo rotundo su entusiasmo patriótico.

Urge que los estudiantes madrileños

acudan a hacer patente que, si bien como los españoles no se han abstraído a la manifestación general de alegría, como tales estudiantes se distinguen de los demás con fervorosas afirmaciones de patriotismo transoceánico.

Para ello os hacemos un llamamiento, deseosos de que la clase estudiantil madrileña, que forma parte de la España del porvenir, muestre ante España, emocionada, y el mundo entero, que hoy nos mira, que no permanece insensible ante ocasiones como ésta, en que se afirma el sentimiento de una raza grande, que, por dos mundos, pasea sus tradiciones y su orgullo.

Nuestros compañeros de allende el Atlántico vibran hoy al unísono de nuestras ansiedades. Hoy nos son comunes inquietudes de raza, que se apresta a manifestar rotundamente su personalidad gloriosa. Festejemos, pues, el arribo feliz de esa blanca carabela de los aires, que salió de las costas de España como un jirón de ensueño, y que llega a las costas de América como un airon de triunfo.

Acudamos a la manifestación en que Madrid se alegra del triunfo de la raza, y vayan nuestros aplausos como un mensaje espiritual que se cruzará sobre el Atlántico con otro que viene de América a España.»

La importante y antigua Sociedad madrileña de enseñanza Fomento de las Artes ha acordado asistir en corporación, y bajo estandarte, a la manifestación que se ha de celebrar en honor de los héroicos aviadores españoles, por lo que la Junta directiva invita a todos sus consocios, esperando que acudan al domicilio social, el día señalado, una hora antes de la fijada para el mismo, a fin de trasladarse al punto que al Fomento se le designe en la organización.

La directiva del Fomento de las Artes espera de sus socios que sabrán cumplir este deber de patriotismo.

Las Repúblicas americanas que desean la visita de Franco.

El ministro de Estado dió cuenta en el Consejo de anoche de las últimas noticias recibidas acerca del «raid» y de las peticiones formuladas por varias Repúblicas americanas para ser visitadas por nuestros aviadores.

Los artilleros a Ruiz de Alda.

En nombre de los artilleros de la Capitánía general de Madrid, el comandante general de Artillería ha dirigido al capitán de dicha Arma señor Ruiz de Alda el siguiente telegrama:

«Entre las mayores alegrías de la vida figura la de ofrecer a la Patria querida algunos servicios indiscutibles, alegrándola, haciéndola olvidar pasadas amarguras.

Ustedes, tripulantes del «Plus Ultra», han podido saborear ese momento gratísimo rindiendo un tributo a la ciencia, al trabajo y al heroísmo.

Que sea enhorabuena por la feliz terminación del «raid», con cuyo éxito ha querido la Providencia premiar tan abnegada y valiente actuación.

Los artilleros de la primera región, en cuyo nombre hablo, enorgullescense de la conducta de los aviadores, saludándoles con la mayor efusión y cariño.»

La popularidad de los aviadores en Madrid.

Por las calles se vendieron durante el día de ayer hojas con los retratos de los aviadores, y un dibujo alegórico relativo al «raid».

La popularidad del comandante señor Franco y de sus compañeros se manifiesta ya hasta en el terreno comercial, pues son muchos los escaparates que ostentan el sombrero o los zapatos modelos Franco, «Plus Ultra» y otros análogos.

Iluminaciones.

El edificio del Banco del Río de la Plata fué iluminado desde última hora de la tarde de ayer, lo mismo que el del Fénix.

La colonia suiza en Madrid.

Se ha dirigido al comandante Franco el siguiente radiograma:

«Sociedades suizas Helvetia y Beneficencia Madrid, en Asamblea general, bajo presidencia honoraria ministro Suiza, acordaron por unanimidad enviarles mensaje admiración heroico «raid» em-

prendido.—Presidentes, Stauffer, Kunzel.»

Festival de los estudiantes mercantiles.

Los estudiantes mercantiles celebrarán el próximo día 12, a las cinco y media de la tarde, en el teatro de la Comedia, un gran festival, que ofrecen a los tripulantes del «Plus Ultra».

Han ofrecido su colaboración a este acto varios artistas, entre otros, Margarita Sanz, Marcos Redondo, Margarita Beltramo y Lolita Méndez.

Las localidades pueden recogerse en el local de la Escuela de Comercio, calle de Trujillos, número 7, de diez a doce de la mañana, a precios populares, hasta el día del festival, en que se pondrán a la venta en la taquilla del teatro de la Comedia.

Tédeum en la catedral.

El obispo de Madrid, en unión del Cabildo Catedral, para dar a Dios gracias por el feliz éxito de la gloriosa empresa realizada por España, mediante sus inteligentes y bravos aviadores, ha dispuesto la celebración de un solemne Tédeum en la santa iglesia catedral, a las diez y media de la mañana del mismo día de la manifestación popular que se proyecta.

En dicho acto religioso pronunciará una breve alocución el muy ilustre señor magistrado, don Enrique Vázquez Camarasa.

Dicho Tédeum tendrá, asimismo, carácter popular, no haciéndose invitaciones oficiales.

Nuestro prelado exhorta al noble pueblo de Madrid a elevar sus fervientes votos al cielo en ese día de tanta gloria para la Patria.

El obispo ha enviado comunicación a los párrocos y rectores de iglesias para que inviten y exhorten a los fieles a que asistan a dichos actos.

El «Plus Ultra» monumento nacional.

HUELVA 10.—Por noticias particulares se sabe que el Rey ha acogido con complacencia la idea que expuso el alcalde, señor Quintero Báez, de que el hidroavión «Plus Ultra» sea depositado en el monasterio de la Rábida, considerándole monumento nacional.

Manifestaciones de entusiasmo en provincias.—Manifestación escolar en Granada.

GRANADA 10.—A las diez de la mañana se organizó la manifestación escolar para festejar el éxito del «raid».

Concurrieron con sus banderas los alumnos de todas las Facultades Universitarias y Centros de enseñanza, llevando carteles con letreros patrióticos.

También figuraban las banderas de Chile y de la Argentina y la española.

Asistían grupos de diversos gremios y las bandas municipal y del regimiento de Córdoba.

Los manifestantes eran unos 10.000.

El gobernador civil, desde el balcón del Gobierno, arengó a la manifestación.

En el paseo del salón los concurrentes rodearon el monumento a Colón, prorrumpiendo en vítores patrióticos.

Fueron ovacionados los aviones que volaban sobre la manifestación.

Esta siguió hasta la iglesia de la Virgen de las Angustias y después hasta el Ayuntamiento, frente al cual se pronunciaron discursos.

Después se dirigió al Gobierno militar, y de allí, por las calles de Reyes Católicos y la Gran Vía, volvió a la Universidad, en donde se disolvió.

En el monumento a Colón dejaron muchas coronas de laurel.

En Córdoba.—Preparativos de manifestación.

CORDOBA 10.—A la llegada del «Plus Ultra» a Buenos Aires se izará el pabellón nacional en los edificios públicos.

Se ha invitado al vecindario para que coloque colgaduras e ilumine las fachadas.

La llegada se anunciará con un repique general de campanas.

Las bandas de música recorrerán las calles.

El Ayuntamiento repartirá limosnas. La manifestación organizada por los estudiantes de la Universidad de Córdoba.

EN CUARTA PLANA; INFORMACIONES DE ACTUALIDAD

tudiantes irá precedida de la Banda municipal.

El comercio cerrará las puertas durante la manifestación.

Reina gran entusiasmo.

El cardenal primado telegrafía a Franco.

TOLEDO 10.—El cardenal primado ha dirigido un cablegrama a Buenos Aires al comandante Franco.

Dice así:

«Al clamor jubiloso de la madre patria por intrepidez del éxito de usted y sus compañeros, sus preclaros hijos, únese la Madre Iglesia con plegarias, parabienes y bienvenidas.—Cardenal primado Toledo.»

Después de la fiesta de los Regulares.

MALAGA 10.—Terminado el banquete ofrecido a los Regulares, se dirigió un radiograma a Franco, saludándole en nombre del Ejército, de la Marina y de los moros notables que asistieron al mismo.

Conferencias en Segovia.

SEGOVIA 10.—En el teatro Cervantes se ha celebrado un acto cultural, dedicado a los niños de las escuelas, explicando varios profesores el carácter y significado del «raid» España-Argentina.

El teatro estaba adornado con banderas españolas y americanas.

En cuanto se sepa la llegada de los aviadores a Buenos Aires, habrá repique de campanas e iluminaciones.

Al día siguiente se cantará un «Tédeum» en la Catedral, y habrá manifestación, presidida por las autoridades.

Ansiedad en Zaragoza.

ZARAGOZA 10.—Al día siguiente de la llegada de los aviadores a Buenos Aires habrá una manifestación, presidida por el Ayuntamiento, y se engalantarán los balcones.

La noticia de la llegada le dará la campana mayor del Pilar.

Se repartirán comidas extraordinarias a los presos y asilados.

El público espera con ansiedad el final del viaje.

Entusiasmo en Sevilla.

SEVILLA 10.—Los estudiantes de la Universidad organizaron una manifestación en honor de los aviadores españoles.

Recorrieron las calles, dando vivas a España y a los tripulantes del «Plus Ultra».

Frente al Casino Militar, Centro Mercantil y otros edificios, que estaban engalanados, fueron aplaudidos los estudiantes.

En el Gobierno civil expresaron al gobernador su adhesión a los actos preparados en honor de los aviadores.

El gobernador militar ha dispuesto que la llegada del «Plus Ultra» a Buenos Aires se anuncie con salvas de 21 cañonazos, por las baterías del regimiento de Artillería.

La Sociedad de las Naciones

Admisión de Alemania.

GINEBRA 10.—El secretario general de la Sociedad de las Naciones recibió ayer mañana la visita del cónsul general de Alemania en Ginebra, quien le ha hecho saber que la nota del Gobierno alemán de petición de admisión de Alemania en la Sociedad de las Naciones le será entregada el 10 de febrero.

En virtud de esta manifestación, el secretario general, siguiendo instrucciones del presidente en funciones, señor Scialoja, representante de Italia, ha convocado al Consejo de la Sociedad para sesión extraordinaria en Ginebra el 11 de febrero, a las quince.

Triunfo de la aviación española

El «Plus Ultra» entra majestuosamente en el puerto de Buenos Aires a las 16,17

En esta Redacción se ha recibido esta tarde, a las cinco, un telegrama particular diciendo que los aviadores españoles Franco, Ruiz de Alda, Durán y Rada, a bordo del «Plus Ultra», habían llega-



EN LA PRINCESA

Beneficio de doña María Guerrero y estreno de la tragicomedia en cuatro actos y en verso, original de don Manuel y don Antonio Machado, «Desdichas de la Fortuna ó Julianillo Valcárcel».

Triunfal jornada de la de anoche en el teatro de la Princesa, Gloriosa para el arte, en cuyo honor oficiaron juntos, una egregia comediante, que celebraba su función de beneficio, y dos vates insignes, altísimos poetas, honra y prez de las letras castellanas.

Espigando en el campo de los clásicos, hubieron de darnos ya la sensación de su alcurnia literaria, que al no haber tanta honradez en su musa aristocrática, podían haber dado como suyo, aquello ajeno y olvidado, que arreglaron, corrigieron y remozaron con tanto amor y de forma tal, que hasta su mismo padre, de haber vivido, tardara en reconocerlo.

Modestamente, calladamente, sin alharacas, ni otros pregones que los que su propio ingenio hubo de proporcionarles, marcharon los hermanos Machado por el camino del arte, donde anoche culminaron con su «Desdichas de la Fortuna ó Julianillo Valcárcel», tragicomedia original del estilo clásico, que bien pudo firmar Lope de Vega o algún otro vate de por entonces, sin que ni los más versados en estas cosas de la poesía, pudiesen notar el fraude.

En versos fáciles y sonoros, donde las más bellas metáforas saltan ágiles y maravillosas, van los hermanos Machado, desenvolviendo las pasiones y caracteres que animan su tragicomedia, donde los prejuicios y fantasmas truncan en flor el amor infinito de dos criaturas, víctimas de un falso convencionalismo.

La obra, que aparte de valor literario indiscutible, acredita a los hermanos Machado de dramaturgos perfectos enterados de la mecánica teatral, tiene la bella emoción de la tragedia, y es tanto el interés que despierta en el auditorio, por cierto selectísimo anoche, que mantiene viva su expectación, hasta que termina el último acto.

Se desarrolla la tragicomedia en la época del Conde Duque de Olivares, y está presentada con tanto esmero, que no se nota la falta de un solo detalle.

Doña María Guerrero, la nunca bien ponderada actriz, hizo de la esposa del favorito, una creación digna de su fama.

Muy bien la señorita Guerrero López y la Larrabetti y los hermanos Mendoza Guerrero, y todos.

Al finalizar el segundo acto se cubrió el escenario de preciosas flores, con que los incondicionales de la señora Guerrero hubieron de rendirle, un homenaje de cariño y admiración.

La infanta doña Isabel asistió a la solemnidad.

Los ilustres autores de «Desdichas de la Fortuna» (última de obra, para (tulo tan feo), saludaron al respetable infinitas veces, al finalizar los cuatro actos de la tragicomedia.

José Mesa Andrés.

EN EL ALKAZAR

Reestreno de «La venganza de Don Mendo».

Anoche, en el Alkazar, por las disciplinadas huertes que acudillan Alba-Bonafé, se repuso «La venganza de Don Mendo».

El público, que llenaba el favorecido teatro, celebró con ruidosas carcajadas las situaciones y versificación cómica en que la obra abunda, y dedicó cálidas ovaciones a los admirables intérpretes, que estuvieron a la altura de su bien merecida fama.

La presentación, suntuosa, como es costumbre en la casa.

do a Buenos Aires, en cuyo puerto les esperaba un inmenso gentío, que les ha tributado un recibimiento entusiasta.

Por lo avanzado de la hora no podemos dar la noticia más extensamente.

Entrevista y confesión

Conscientes de la gran expectación que han despertado las declaraciones de la doctora Besant, en Ommen (Holanda), anunciando al mundo la inmediata reencarnación del Cristo en el joven hindú Krishnamurti, jefe de la Orden de la Estrella de Oriente, hemos comisionado a un amigo nuestro, conocedor de las cosas de los teósofos modernos, para que interrogase a tres miembros de la Sociedad Teosófica Española sobre tan interesantes materias, y he aquí las manifestaciones de los mismos, cuya responsabilidad dejamos a los cuatro, el interrogante y los preguntados. Nuestros lectores verán solamente en ello el inmejorable deseo de esta Casa de informarles de todo cuanto esté sobre el universal tapete de las Redacciones periodísticas y sea de interés general.

El Mesías y el adversario.

—Pero es verdad que el Mesías es el joven señor Krishnamurti, hindú de nacimiento y educado en Oxford bajo la custodia de la señora Besant?

—No; esa es la interpretación más vulgar de los hechos, por no decir la más intencionadamente malévol. Repetidamente se ha dicho y escrito, tanto por la señora Blavatsky, fundadora de la Sociedad Teosófica, como por la doctora Besant, actual presidente de la misma y también protectora de la Orden de la Estrella de Oriente (que no es la S. T., sino una fuente de actividad de aquella Sociedad), que el Mesías, el Cristo o el que ha de venir es el señor Maitreya, y que el señor Krishnamurti es solamente el cuerpo, el vehículo corporal o material del que tomará posesión el señor Cristo o Maitreya (según se llama esta vez) para propagar verbalmente sus enseñanzas; es decir, algo parecido a la mediocidad espiritista, en la que los seres toman el cuerpo del medium para decir sus discursos, prestándosele interinamente el espíritu propietario, o, como en este caso ocurre con el de Krishnamurti, sumándose en el mismo ambos espíritus para que se incorpore el nuevo co-posedor, ya que por estar identificado, en absoluto, el Maestro, con el Discípulo, eligió Aquél y preparó desde hace siglos para utilizarle ahora durante su predicación a través de las naciones.

—Está bien; se comprende esa identificación o posesión de un espíritu con el otro para predicar; algo así como la inspiración del Espíritu Santo, en casos análogos; pero, ¿qué demuestra a los teósofos que el Verbo, el Cristo, la «Santidad» persona de la Divinidad, el Logos, como ellos le llaman, es el enviado señor Maitreya o Mesías y la autenticidad de su vuelta actual?

—La tradición, la sabiduría oculta de los grandes iniciados y la razón. La tradición nos muestra que en todas las religiones, absolutamente en todas, prometió su fundador o gran instructor (que en este caso es lo mismo) «que volvería a este mundo terrenal»; así consta en el Budismo, así entre los Parsis con Zoroastro, entre los Adventistas, entre los Hebreos con su Rey, que muchos esperan aún creyéndole temporal y no espiritual, y así, por último, entre los Cristianos, que en su mismo ortodoxia tienen la promesa de «la vuelta del Cristo», lo que ninguna iglesia o secta niega; pues consta en los Evangelios, como prometido por El. Los anales ocultos de «sabiduría de los grandes iniciados», que empezaron no hace mucho a conocerse en parte por las obras de madame Blavatsky, como «La doctrina secreta», «Elis sin velo», «La clave de la Teosofía», etc., obras todas que estudian y comentan a diario los teósofos, explican bien claro al que quiere tomarse la molestia de estudiarlas, que no se trata de una superstición mesiánica, achaque de cerebros débiles, sino de una «alta doctrina espiritual», cimentada y corroborada por la sabiduría de las edades—desde las más remotas—y sostenida una y otra vez por cuantos instructores, sabios, maestros y seres superiores pasaron sobre la tierra, sea para marcar derroteros elevados a la Humanidad, con sus enseñanzas religiosas, o sea con sus filosofías, apoyadas en la religión natural y «única como universal que es». Y la razón nos dicta que si «el Padre» envió alguna vez o varias veces a «su Hijo muy amado» para enseñar a los infelices mortales el camino de la felicidad trascendental, como lo es el reinado del espíritu sobre la materia; y si el mundo gime hoy en la desgracia de las guerras y de todas sus consecuencias, por falta de verdadera y sana orientación, que no sea la de «la fuerza, el egoísmo y la adoración del vellaco de oro»; y si El prometió en efecto un nuevo avatar del Mesías en hora oportuna... ¿Esta es la oportunidad!

—Es decir, ¿que los teósofos creen o están convencidos de que el Mesías ha venido para salvarnos y conducirnos «al Nirvana»?

—Nada de eso; y vamos por partes: Nadie salva a nadie, pues cada cual tiene que salvarse a sí propio, mediante la «práctica de las buenas obras», o sea, siguiendo la ley de Dios, que señala como uno de sus preceptos principales «la fraternidad universal» (primer objeto de la Sociedad Teosófica); acordámonos de la máxima de Cristo «todos los vuestros hermanos, amaos los unos a los otros»; segundo, los teósofos no creen que el Mesías los va a llevar vestidos y calzados «a ningún Nirvana», pues saben que los «Nirvanas» no son sitios especiales de elegidos, como el Paraíso de Mahoma para los buenos creyentes, sino estados

de conciencia, los que no es ahora ocasión de detallar, pero que se explican muy bien en nuestros libros; y tercero, distinguimos entre saber y creer, porque lo que está a nuestro alcance o comprensión «procuramos saberlo», y lo que no está, «lo creemos», porque personas de reconocido crédito, seriedad y mayor sabiduría nos lo afirman. No somos tontos—crédulos, ni desconfiados—sin fundamento, lo que también es una forma muy corriente de la tontería maliciosa; y la pretendida «debilidad mesiánica», según los adversarios materialistas, no es más que «nuestra grandeza de miras espirituales», con la que, dirigidos por verdaderos maestros, queremos atajar los tristes frutos de la ciencia vacía de los muchos engreídos auto-sabios, que con ella han causado la ruina de las naciones.

—Pero si tanta sabiduría encierra y se aprende con la Teosofía, cómo tantos conocidos hombres de ciencia se separan de la Sociedad Teosófica en todos los países?

—Por eso precisamente; porque la pequeña ciencia «mental exclusivista», extraña a la «espiritual», o sea, la ciencia parcial, de los doctores del día, «es poca» y aleja de Dios y de la comprensión de las grandes verdades del espíritu; y la ciencia grande, «que es mucho», la que abarca «la obra y a su autor», conduce hacia El, convirtiéndose en sabiduría. Todo señor científico moderno, pretende ser el sólo y único poseedor de la verdad, creando su escuela y sistemas y teorías, que el tiempo acaba por echar abajo y sumergir en el olvido el nombre de autor «que, sin embargo, tiene que vivir en su época al amparo de un nombre creado por él y para él». ¡El orgullo satánico de la personalidad o auto-admiración, que creo se llama también misonismo o culto de sí propio! Entre aquel sabio que decía «sólo sé que no sé nada» exaltando su modestia, y el que «se lo sabe todo» y no cree en nada que le explican «sin verlos» los demás reconocidamente superiores a él... ¡hay un abismo de diferencia! Por eso se separan muchos de la S. T. y se proclaman teósofos autónomos y científicos «incomensurables». ¡Lo saben todo! ¡Nadie puede enseñarles nada! ¡Ni el mismo Hijo de Dios! No sé si me explico bien.

—Pero la Teosofía es religión, es ciencia, es creencia, es sabiduría infusa, es doctrina filosófica, es la Iglesia católico-liberal... ¿o qué es?

—Es algo de todo eso y no lo es en cada caso particular. Para explicarlo y contestar su compleja pregunta hay que remontarse al «principio» que la S. T. proclama como lema: «No hay religión más elevada que la verdad». Consideremos que si la «verdad absoluta es una», o sea Dios, todo lo que con El se relaciona, como es la Creación, será un conjunto de verdades para El; pero mejor o peor conocidas y comprendidas por la inteligencia particular y relativa del hombre. Bajo este aspecto, la Teosofía proclama «una religión, la de la verdad». Pero religión no es como algunos dicen «doble ligadura entre los hombres o la fraternidad», sino remache de la ligadura entre «el Creador» y sus criaturas.

El primer lazo «se ligó» al crearlas, y el segundo lazo se «re-ligó», se ata segunda vez, o anuda al reconocer con plenitud de conocimiento intuitivo-espiritual (religión), los hijos al padre.

El conocimiento gradual del conjunto de «verdades naturales» es «ciencia humana». Los razonamientos, sistemas, teorías, etc., para explicárselo en Filosofía, y de ahí hacen las doctrinas, la credulidad en los filósofos y los dogmas, las capillas y las iglesias, incluso la nueva liberal-católica. «Pero si se da el caso» de que «el Hijo de Dios», «el Verbo», «el Logos», viene a instruir «en persona» a la Humanidad, entonces su verdad y sus verdades y su filosofía y su ciencia, su doctrina y su iglesia, nuevamente purificada, son, «en conjunto», la «religión más elevada», porque «toda sabiduría y toda ciencia vienen del único sabio: ¡Dios!». La «sabiduría infusa» no existe; sabiduría, en los seres creados, es la suma de luces espirituales, alcanzadas por ellos para conocer «el kosmos» y el «plan» de su autor.

La obtiene el hombre cuando llega al grado de «iniciación espiritual», que le convierte en «superhombre o mahatma».

¿Qué opinan ustedes, entonces, del «golpe de Estado» de la presidenta de la S. T., señora Besant, proclamando «un Mesías» y amparando «una religión mundial» contra el clásico «libre pensamiento», que informó los propósitos de la fundadora de la Sociedad, señora Blavatsky?

Que no hay tal «golpe de Estado», sino el desenvolvimiento lógico y natural del plan de fundación de la S. T., y que de eso del libre pensamiento e irreligiosidad de una señora, porque luchó a las órdenes de Garibaldi, en Mentana, y luego la pusieron en la presidencia de la S. T. sus fundadores, habría mucho que hablar.

La Sociedad Teosófica no la fundó la señora Blavatsky, ni el coronel Olcott, mas que aparentemente, materialmente, o sea en el terreno social humano, pues es obra planeada y desarrollada por los «grandes maestros del Tibet, los mahatmas de la logia blanca, los iniciados superiores», entre los cuales reside hace bastante tiempo, «en cuerpo eterno o glorioso», el señor Maitreya, el nuevo Mesías, y ellos protegeron e iniciaron a la princesa rusa madame Blavatsky para que, con su arrojo personal, libre de todo temor, «hasta el de la muerte», y su amplitud de miras liberales, les represen-

tase ante el mundo, dando lugar e impulso a una Sociedad, cuyo segundo objeto era «el estudio de las religiones, ciencias y filosofías comparadas». Pero realizando tal estudio con entera libertad de pensamiento» (libre de todo fanatismo religioso), se descubre fácilmente por los entendidos que la teosofía o sabiduría divina (no de hombres) conduce o puede conducir indefectiblemente a la unificación de todas las religiones en «una religión mundial», fiel reflejo de la «religión natural»; es decir, la de «Dios en la Naturaleza, la espiritualista, no la materialista» de los científicos y filósofos occidentales al uso, que «tienen que descubrir aún la ciencia perdida», la teosofía o sabiduría, en todos los órdenes, que otros orientales demuestran poseer. Siguiendo Madama Besant las instrucciones de «dos maestros», ha proclamado, cuando «aquéllos» se lo ordenaron, la actual «venida del Mesías» y su reencarnación en la persona del joven hindú Krishnamurti, su antiguo discípulo, el que estudió en Oxford, como hace todo mortal nacido de madre, y que se halla ahora en la India, «haciendo ejercicios espirituales», para cumplir su delicada misión, y no en ninguna postración nerviosa, como propanan los ignorantes.

Se ve claro con lo dicho que no hay tal «golpe de Estado», como se quiere hacer creer, o como dicen los ilusos, que así lo quieren ver, algunos por resentimientos personales con madame Besant, la que solamente es «servidora» de «el que ha de venir o ha venido ya», según ella proclama a todos los que tienen oídos y ojos y quieren oír y ver, «sin perjuicios personales».

Se ve claro el fundamento del actual movimiento espiritual; pero, ¿digame algo del porvenir de la Sociedad Teosófica, que algunos ven tan oscuro?

Nosotros no somos adivinos, querido amigo, ni tenemos la culpa de que los adversarios de la actual revolución espiritual tengan telarañas en su vista científica. Lógicamente pensando, creemos que las excisiones de la S. T., lo mismo que otras disidencias más o menos recientes, se reducirán a casos aislados, sin importancia, cuando el buen sentido se imponga entre la generalidad de las «personas sanas y de reconocida buena fe», que integran la S. T. Siempre hubo discursos y engreídos en el mundo que, a bombo y platillos, enredaron o trataron de enredar los mejores propósitos. A ellos los llaman las escrituras «el adversario, el que obra de través», Satán, dicho más claro, porque hacen «magia negra», valiéndose de su desarrollo mental privilegiado, y por eso, por emplear en el mal sus facultades y sus luces, «anaren tonitos» en la siguiente reencarnación. «Pero frente a tales desgraciados», les señalaré una importantísima noticia, que corre ahora por la Prensa católico-romana, y es ésta (véase el «A B C» de 20 de diciembre último): «El Sumo Pontífice tiene el propósito de plantear ante el próximo Concilio, que se celebrará en Roma en 1928, la cuestión de reunir todas las iglesias «disidentes» con Roma».

Comprenderá usted que si tal propósito se realiza, tendrá que tomar parte en el Concilio la iglesia liberal-católica, que es la actual actividad recomendada por el señor Maitreya, y que si llega a realizarse tal unión de las iglesias que existen dentro del cristianismo, se facilitará grandemente la labor teosófica del «alto plan espiritual del gran instructor». Nosotros vemos en ese paternal deseo del Sumo Pontífice manifestados los trabajos realizados por nuestros «venerados maestros, en los planos superiores», y que la bendición del señor Maitreya, «el Mesías», expresada en las palabras «paz a todos los seres», les alcanzará «a todos», sin distinción de creencias, razas, sexos, castas, ni colores, como viene queriendo propagar la Sociedad Teosófica, al exigir reconocer como su primer objeto obligatorio, «formar un núcleo de la fraternidad universal». Y ahora le preguntó yo a usted, señor curioso: ¿vamos bien acompañados e inspirados los teósofos devocionales? ¿Porque si Dios está con nosotros!, ¿quién contra nosotros?

Luis Ibarra.

Bajo la dictadura civil

El Consejo de ayer.

A las cinco y media de la tarde se reunió el Consejo de ministros, bajo la presidencia del marqués de Estella.

Terminó la deliberación a las ocho, dirigiéndose el presidente y el ministro de Fomento a la estación de Atocha para marchar a Málaga con Sus Majestades.

El general Primo de Rivera, al salir, dijo a los periodistas que el Consejo había sido muy aprovechado.

La nota oficiosa dice así: «Se acordó aplicar al escritor señor Vidal y Planas el Real decreto de 4 de julio de 1924, o sea la rebaja de la cuarta parte de la pena impuesta».

El señor Vidal y Planas fue condenado por la Audiencia de Madrid el 21 de mayo de 1924, y estaba, por tanto, sentenciado el 4 de julio; pero la Audiencia de Madrid no le aplicó el indulto, porque el señor Vidal y Planas había interpuesto recurso de casación, y la sentencia no era firme.

Enterado de ello el fiscal del Tribunal Supremo, ordenó al de la Audiencia de Madrid que instase la revisión del acuerdo, pero la Audiencia denegó nuevamente la aplicación del indulto, ago-

tando el Ministerio fiscal los recursos utilizables para la concesión.

Se formó entonces expediente especial, conforme a la ley de 1890, y con informe ahora del Consejo de Estado y el ministro de Gracia y Justicia, el Consejo ha acordado la aplicación del indulto.

Se aprobó la cesión de terrenos para construir una Casa de Correos en Sevilla, y un expediente de Hacienda, acordando autorizar a la Real Compañía Asturiana de Minas la emisión de obligaciones, que tenía solicitada.

El ministro de Estado dió cuenta de la situación en que se encuentra la petición de ingreso de Alemania en la Sociedad de las Naciones.

Se deliberó acerca de las proposiciones que España puede formular a Cuba en cuanto a importación de tabacos.

Las relativas a azúcares, hablan sido ya acordadas por el Consejo en reunión anterior, y se hallan pendientes de comunicárselas al ministro de Cuba en Madrid.

La negociación entrará en una fase activa.

El Consejo quedó enterado, con satisfacción, del acuerdo adoptado ayer por el Congreso de Diputados de Cuba, elevando el rango de su representación diplomática en Madrid a la categoría de Embajada.

El acuerdo fué adoptado por aclamación, poniéndose en pie los diputados y aplaudiéndose a España.

Audiencias.

El general Primo de Rivera recorre al general Sánchez Ocaña, marqués de Casa Ramos, señor Sedano, administrador de la Casa de la Moneda; marqués de Morella, almirante señor Carranza y conde de Caralt.

En Estado.

Hoy llegará a Vigo, en el «Antonio Delfín», don Martín Noel, director general de Bellas Artes de la República Argentina, y delegado de su Gobierno en la Exposición Iberoamericana.

Viene también comisionado para tratar asuntos relativos al Colegio Mayor y al monumento a Cervantes.

Distinción merecida.

Su Majestad el Rey se ha dignado conceder la encomienda de la Orden civil de Alfonso XII a don Ricardo Magasen, jefe de la sección de Construcciones civiles del ministerio de Instrucción pública.

La distinción es bien merecida. El señor Magasen está conceptuado como uno de los mejores funcionarios del Estado.

Su cultura, su honorabilidad, en una palabra, su probidad, le hizo acreedor a la merced que acaba de concederle nuestro Monarca.

Reciba el señor Magasen nuestra más cordial felicitación.

Informaciones del extranjero

Las banderas de los Cuerpos disueltos.

BRUSELAS 10.—Una inmensa y emocionada multitud ha presenciado el desfile del cortejo que acompañaba al Museo del Ejército las 40 banderas de los regimientos disueltos.

El príncipe Leopoldo, que formaba detrás de las gloriosas enseñas, ha sido objeto de grandes demostraciones de simpatía.

La multitud, en cambio, se ha manifestado desagradablemente con respecto al presidente del Consejo.

Para casarse hay que ser sano. CONSTANTINOPLA 10.—Se ha publicado una nueva ley relativa al matrimonio.

Los candidatos a maridos tendrán que someterse a un previo reconocimiento médico.

Para evitar la suplantación de personalidad, el médico del Estado encargado del reconocimiento, fijará un sello indeleble en la mano izquierda del reconocido.

Cardenal enfermo grave. LONDRES 10.—Dicen de Varsovia a los periódicos que el cardenal Dalbor, arzobispo de Fozzen, ex primado de Polonia, se encuentra enfermo de gravedad.

Todavía existe Nueva York. NUEVA YORK 10.—Se hace notar humorísticamente que la terrible predicción del profeta americano Robert Raitd, quien anunciaba la destrucción de Nueva York para el sábado pasado, no se ha cumplido.

Los «rasca cielos» no se han movido y no ha ocurrido nada.

Pero Mr. Raitd no flaquea por eso. Acaba de mandar una nota a la Prensa diciendo que ha sufrido un pequeño error en sus cálculos, pero que un día u otro la gran urbe americana desaparecerá.

La huelga de sinhilistas. LONDRES 10.—El presidente del Beard of Trade ha prometido que se abrirá una información a fin de saber si entre los 12,500 barcos que han salido al mar sin llevar a bordo operador de T. S. H., ha naufragado alguno por no haber podido reclamar auxilio en el momento de peligro.

ESTE DIARIO HAN SIDO VISADAS POR LA CENSURA

Noticias teatrales

Miguel Muñoz, enfermo.

Ayer fué trasladado al Sanatorio del Rosario el notabilísimo actor Miguel Muñoz, a quien se le practicará una operación quirúrgica.

Encargado de ésta el doctor Vigueras, se confía mucho en que su ciencia y su pericia triunfarán plenamente, y que el ilustre actor se restablecerá pronto, volviendo a la escena, en la que tantos aplausos ha conquistado.

La compañía de Martínez Sierra.

La compañía del teatro Eslava dará un corto número de funciones en Murcia y Valencia, trasladándose después a Barcelona hasta fines del próximo mayo.

En Barcelona dará a conocer esta compañía todo el repertorio que lleva de Madrid, a más de los estrenos siguientes: «El estudiante endiablado», de Eduardo Marquina; «El camino de la felicidad», de Marquina y Martínez Sierra; «La hora del diablo», de Martínez Sierra; «La niña de los sueños», de José María Granada; «Una noche en Sevilla», de Antonio Rodríguez de León; «Julietta vive su vida», de Martínez Sierra y Honorio Maura, y el episodio dramático en un acto y en verso «El loco de Extremadura», original de Joaquín Montaner.

Con estas obras presentará decorados nuevos de Burmann y Fontanals.

Después de esta campaña embarcará la compañía para América. A su regreso comprenderá una tournée por los Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Alemania y Noruega.

Moncayo y la Leonis vuelven a Apolo. Está ya firmado el contrato para que el gran caricato Pepe Moncayo vuelva a Apolo.

Parece que también está contratada para debutar en dicho teatro el Sábado de Gloria la bellísima triple sevillana Rosario Leonis.

Cuba eleva a Embajada su representación diplomática en España

HABANA 10.—La Cámara de Diputados y el Senado de la República han votado, por absoluta unanimidad de votos, el proyecto de ley elevando a la categoría de Embajada la representación diplomática de Cuba en España.

El acuerdo unánime de los dos Cuerpos Colegisladores puede estimarse como una altísima demostración de afecto a España, en estos momentos en que toda la América de origen español siente como suya la gloria y anhela el renacer y la grandeza de la nación progenitora.

El acto de crearse la Embajada en España (elevando así la jerarquía de su representación a la misma altura de la de los Estados Unidos, único país donde hasta ahora Cuba tenía Embajada, y don de fué establecida, correspondiendo a una iniciativa de la República del Norte que la creó, primero en Cuba), fué solemne, y al conocerse el resultado unánime de la votación, los diputados y senadores prorrumpieron en un nutrido aplauso, y el público, que llenaba las tribunas, hizo una gran demostración de simpatía a los legisladores.

El acuerdo ha causado inmensa satisfacción, lo mismo en la colonia española que en la opinión cubana.

El señor García Kolhy, actual ministro de Cuba, será el primer embajador de la República en España.

La política francesa

El debate económico. PARIS 10.—En la Cámara de Diputados ha sido rechazada, por 276 votos contra 252, una moción, en la que de nuevo se pedía la supresión del artículo referente a la conversión de los títulos al portador en títulos nominales.

El ministro de Hacienda ha aceptado un proyecto instaurando el endoso facultativo.

PARIS 10.—Al terminar la sesión de la Cámara de Diputados, el ministro de Hacienda y el presidente de la Comisión de Hacienda estuvieron conferenciando con el presidente de la Cámara.

El Gobierno se propone estudiar durante todo el día de hoy las distintas proposiciones concernientes a la reforma del régimen de los valores muebles, muy particularmente en lo concerniente al llamado «carnet de cupones».

La Comisión de Hacienda no volverá, pues, a deliberar hasta pasado mañana sobre el nuevo texto sustitutivo del artículo suprimido.

Por otra parte, a última hora de la tarde ha circulado el rumor de que varios ministros se habían abstenido en la votación concerniente a la supresión del ya mencionado artículo.

La Ciudad Jardín de Prensa y Bellas Artes

La «Gaceta» ha publicado un Real decreto del ministerio de Trabajo, por el que se concede el aval del Estado a los intereses de las cédulas inmobiliarias que emita la Sociedad General de Edificación urbana, con destino a la construcción de casas unifamiliares, para ser habitadas y adquiridas por personas pertenecientes a la Sociedad Cooperativa Ciudad Jardín de Prensa y Bellas Artes, con sujeción a los requisitos y condiciones que se especifican.

Noticia

En la el siguió «Zona zas de l ron a la ximidad jas y re

Sector Esta ria Eug neral en Sector Zona oc prendi neral Si Mando ción y TETU

convoy intentó río Mar la zona Descu nuestra Biban, guarnic dos seis que dis que se ganado río.

Nues reses v ro heri de Inte Al et traron que de bastan En l

bró la clutas, jurjo, toque cañons ron ur de los Se f

tinúen sin de segun suman Mar para t ra asis los R Melill

Por jurjo ta Co Diego to, el pach

Al: co, se coma Puig. Sig los se la sit En yera sus n

Al: adua Se ra la San to mif tías ción gran: cione

Noti se so pu M de u rasg U el al te dear fión cára tran dist E am: z: sim E

llev des cad I vár

ya sil rat

reg: Cu sa ci

va to ca hu p o d g r

Noticias de Marruecos

El parte oficial.

En la Presidencia facilitaron anoche el siguiente:

Zona oriental. Sector Melilla: Fuerzas de la oficina de Azib Midar atacaron a la guardia enemiga en Tizzi, proximidades de Timedart, causándole bajas y recogiendo dos fusiles.

Sector Ceuta-Tetuán. Sin novedad. Esta mañana, y a bordo del «Victoria Eugenia», salió para Málaga el general en jefe.

Sector Larache. Sin novedad.

Zona occidental.—Convoy enemigo sorprendido.—Jura de la bandera.—El general Sanjurjo.—La Alta Comisaría.—Mando interino del Tercio.—La situación política.—Juicio contradictorio.

TETUAN 16.—Durante la noche, un convoy enemigo, fuertemente escoltado, intentó atravesar nuestras líneas por el río Marmar, que sirve de frontera con la zona internacional.

Descubiertos los intentos de huir, nuestra vigilancia por las posiciones de Biban, inicióse violento tiroteo por las guarniciones de nuestros puestos. Vados seis y siete y Saf Saf el Hamano, que dispersaron a la escolta enemiga, que se vió precisada a abandonar los ganados que habían escondido en el río.

Nuestras fuerzas se apoderaron de 150 reses vivas y 35 muertas, y de un moro herido, que fué curado en la oficina de Intervención.

Al efectuarse la descubierta se encontraron numerosas huellas de sangre, lo que demuestra que los rebeldes tuvieron bastantes bajas.

En la plaza de Alfonso XIII se celebró la jura de bandera, formando los reclusos, a los que revisó el general Sanjurjo, desfilando aquéllos después. Al toque de oración, la batería disparó 21 cañonazos, y todas las fuerzas guardaron un minuto de silencio en memoria de los muertos.

Se ha dispuesto que los reclutas continúen la instrucción en sus compañías sin dedicarlos a servicio alguno. Este segundo período durará un mes y será sumamente intenso.

Marchó a Ceuta el general Sanjurjo para trasladarse en hidro a Málaga, para asistir a la entrega de la bandera, por los Reyes, al grupo de Regulares de Melilla.

Por haber marchado el general Sanjurjo a Málaga, se encargará de la Alta Comisaría el delegado general, don Diego Saavedra; del mando del Ejército, el general Castro Girona, y del despacho, el general Berenguer.

Al ascender a general el coronel Franco, se encarga del mando del Tercio el comandante de Infantería don José Puig.

Según las luchas entre los rebeldes y los sometidos, pero sin que se modifique la situación política, que es buena.

En la oficina de Intervención de Anjera se entregaron ayer 115 fusiles, con sus municiones.

Algunos núcleos han regresado a los aduare que abandonaron.

Se ha abierto juicio contradictorio para la concesión de la cruz laureada de San Fernando al sargento del regimiento mixto de Artillería de Ceuta don Matías Pérez Fernández, por su intervención en el incendio ocasionado por una granada enemiga en el parque de municiones.

Noticias de Melilla.—Desde un «hidro» se sorprende un «cábaro» y matan a los tripulantes con sus carabinas.—Otras noticias.

MELILLA 10.—Constituye el tema de todas las conversaciones el siguiente rasgo de audacia y valor:

Un hidroavión Dornier, pilotado por el alférez Valles, llevando de observador al teniente Berrueta, después de bombardear los aduare rebeldes, frente al Peñón de la Gomera, observó que en un «cábaro» tres moros se hallaban pescando tranquilamente en la playa de Suani, distante 300 metros de la costa rebelde.

El aparato descendió rápidamente, amarrando tan cerca, que, con el ala, rozó el «cábaro», y los tres moros, asustadísimos, se arrojaron al mar.

Entonces los aviadores, con fusiles que llevaban en el aparato, hicieron varias descargas, matádoles y quedando los cadáveres flotando sobre el mar.

Después echaron a pique el «cábaro», ele vándose rápidamente.

Advertidos los rebeldes, desde la playa cercana, abrieron nutrido fuego de fusilería y ametralladora, sufriendo el aparato muchos impactos.

Los aviadores resultaron ilesos, y al regresar a la base de «hidros» de Mar Chica fueron felicidadísimos.

Anteayer se declaró un incendio en el cuartel de Infantería de Chafarinas, causando grandes desperfectos, sin desgracias.

La Asociación de la Prensa recibió un valioso regalo, enviado por don Torcuato Luca de Tena, para el baile de máscaras que organiza dicha Asociación.

Procedente de Axdir llegó el buque-hospital «Barcelón», conduciendo una expedición de enfermos y heridos.

Dicho barco zarpó para Valencia con objeto de sufrir reparaciones, por cesar de prestar servicio como buque-hospital. Las baterías de Dar Drius disolvieron grupos rebeldes que avanzaban por alturas lejanas.

Ingresaron en el hospital de Cala del

Quemado los sargentos Antonio Alvarez y Ricardo Pujol.

CEUTA 10.—A bordo del crucero «Reina Victoria Eugenia» celebróse el solemne acto de imponer la Medalla Naval a los alférez de navío don Remigio Verdía y don Antonio Blanco y al comandante de marinería don José Bustelo, como recompensa por méritos que contrajeron en las pasadas operaciones de Alhucemas.

Al acto asistieron todos los jefes y oficiales francos de servicio y representaciones de los buques de guerra y barcasas de las fuerzas navales del Norte de África.

Fondeó en el puerto el aviso francés «Regulos», haciéndole la plaza las salvas de ordenanza.

El comandante bajó a tierra, cumplimentando a las autoridades.

Compañía Trasatlántica

Obligaciones especiales al 5 y medio por 100 con garantía del Estado.

Emisión de 16 de mayo de 1925.

Venciendo el 16 del actual el cupón número 3 de dichas obligaciones, se participa a los tenedores de las mismas que será satisfecho, deducidos los impuestos, a partir de dicha fecha, en los siguientes puntos:

En Barcelona, Banco Hispano Colonial, Sociedad Anónima Arnús-Garí.

En Madrid, Banco Urquijo, Banco Español de Crédito y Banco Hispano Americano.

En Bilbao, Banco de Vizcaya, Banco Urquijo Vascongado.

En Santander, Banco Mercantil.

En los mismos establecimientos se facilitarán facturas.

Barcelona, 6 de febrero de 1926.—Compañía Trasatlántica.—El subadministrador, Juan Ferrer y Puig.



Servicios importantes.

Por el carabiniero Enrique Salgado y otros más de su clase se llevó a cabo, en Carboneras (Algeciras), la aprehensión de 114 kilogramos de tabaco.

El cabo Clemente Rodríguez y fuerza a sus órdenes, realizó en Fuente de Rapolo (Algeciras), la aprehensión de 40 kilogramos de tabaco.

Por el carabiniero Francisco García Vidal, se aprehendieron en Puntaro de la Torre (Algeciras), 170 kilogramos de tabaco.

El carabiniero Nicolás Alvaro y otros más de su clase, efectuaron, en Puntaro de la Torre (Algeciras), la aprehensión de 82 kilogramos de tabaco.

Por el teniente don Marcelino Domínguez y fuerza a sus órdenes, se llevó a cabo en Algeciras, la aprehensión de 49 kilogramos de tabaco.

El cabo Andrés Fabián, realizó, en Serón, de la provincia de Almería, una aprehensión de 160 litros de anisado.

Por el carabiniero Francisco Capacete, se practicó en Olivenza (Badajoz), la aprehensión de 286 kilogramos de café.

El cabo José Palazón, realizó en Palma (Baleares), la aprehensión de 612 litros de alcohol.

Por el cabo Pío Velayos, se efectuó en Barcelona, la aprehensión de 39 pulseras de oro con engastes de diversas clases de piedras preciosas.

El carabiniero Joaquín Pérez, efectuó en Vinaroz, de la provincia de Castellón, una aprehensión de aguardientes y licores.

Por el sargento Benito Cabrera Romay, se llevó a cabo en Vimaixa (Lérida), la aprehensión de 1.370 litros de alcohol.

Por el carabiniero David Escalonilla, se efectuó en Casas de Calatrava (Toledo), la aprehensión de 600 kilogramos de azúcar.

El teniente coronel don Pedro Guitar, con fuerza a sus órdenes, aprehendió en Madrid 617 litros de alcohol, 3.612 paquetes de secativo en polvo, 79 cajas de secativo líquido, 141 ídem de barniz para bronces, 796 ídem de barniz japonés y otros géneros.

El baile de la Prensa

Al sólo anuncio de este acontecimiento, ha desfilado por la Asociación de la Prensa gran número de adelantados, que no quieren quedarse sin palcos para nuestro suntuoso baile, cuyos billetes se pondrán a la venta en la presente semana.

La Comisión organizadora de esta sugestiva fiesta se preocupa de amontonar alicientes para que su brillantez responda al interés que siempre despiertan cuantos espectáculos celebra dicha Asociación, y además de preparar una gran tómbola en la que se rifarán valiosísimos regalos, generosamente donados por las casas y establecimientos comerciales de mayor crédito y gusto de Madrid, se ofrecerán obsequios a las damas, que como en años anteriores constituirán por su número y hermosura el más bello cuadro del marco admirable que presentará el teatro de la Zarzuela.

En el ambigü se servirá un «superfroid» al precio de ocho pesetas, compuesto de consomé, pescado saiseado, fambres variados, postre, pan y vino.

El gran baile se verificará el jueves 18, a las once de la noche, y ya son

bastantes los regalos recibidos, todos los cuales enumeraremos para que el público conozca este verdadero alarde de gusto y esplendor.

Gacetillas teatrales

PRINCESA.—Hoy miércoles, moda, «Desdichas de la Fortuna ó Julianillo Valcarcel». Mañana jueves, por la tarde, se representará la misma obra, y por la noche, beneficio de don Manuel Linares Rivas, con la 35 representación de su admirable comedia «Primero, vivir...».

Viernes, tarde y sábado noche, últimas representaciones de «Primero, vivir...».

El domingo, por la tarde, «Desdichas de la Fortuna ó Julianillo Valcarcel». Por la noche, «Doña Diabla».

LARA.—Tarde, noche (2,50 pesetas butaca), continúan agotándose las localidades con la deliciosa comedia «Si yo quisiera...», en la que ha obtenido un triunfo resonantísimo la eminente actriz Lola Membrives.

El próximo sábado, por la tarde, en función de moda y abono, reposición de la preciosa comedia de don Jacinto Benavente, «La escuela de las princesas», protagonista Lola Membrives.

Muy pronto, estreno de «Magda la Tirana», original de Pilar Millán Astray.

EL VIERNES, ESTRENO EN ROMEA.—El viernes 12, se estrena en ROMEA el sketch de Salvador Valverde, música de los maestros Lloret y Muñoz, titulado «La novela de la plaza». La protagonista es Laurita Blasco, y con esto está dicho que la interpretación es irreprochable; las chicas de ROMEA desmenuan sus papeles con gracia y arte, y Lepe, Moreno y Heredia bordan los suyos. El decorado y el vestuario son nuevos.

En este día, las inigualables estrellas de la frivolidad presentarán sus más originales creaciones y lucirán sus más lujosos trajes.

¿Quiere reirse? «De Polo a Polo» lo consigue, y Luis Esteso con sus cuentos y narraciones.

Espectáculos para hoy

PRINCESA. Compañía Guerrero Diaz de Mendoza.—A las diez y media (décimo miércoles de moda), Desdichas de la fortuna ó Julianillo Valcarcel.

LARA.—Compañía Lola Membrives.—A las seis y diez y cuarto, Si yo quisiera... (gran éxito).

APOLO.—Compañía del teatro de LARA.—A las seis y cuarto y diez y cuarto, El chanchullo.

COMICO.—Compañía Loreto-Chicoete.—A las seis y cuarto y diez y cuarto (populares), El castigador y fin de fiesta por Paquita Alcaráz.

REINA VICTORIA.—Compañía Diaz Artigas.—A las seis y media y diez y cuarto, La boda de Quinita Flores.

PAVON.—Compañía Rosario Pino (debut de la compañía).—A las diez y media, Cancionera.

FONTALBA.—A las seis (popular), Poperoso caballero... (butaca, 3 pesetas).

COMEDIA.—A las diez y cuarto, El sonámbulo (popular).

INFANTA ISABEL.—A las seis y media, Los trucos.—A las diez y media, La mano de Alicia.

LATINA.—Compañía Borrás.—A las seis, El bandido de la sierra.—A las diez y cuarto, La mala ley.

MARTIN.—A las siete y media, El paraíso perdido.—A las diez y media, Ojo por ojo y Cleopatra.

NOVEDADES.—A las seis, Los gavilanes.—A las diez y media, Mañana de sol y Juan Caballero.

FUENCARRAL.—A las seis y cuarto, La tela.—A las diez y cuarto, Alescampio (estreno).

ALKAZAR.—Alba Bonafé.—A las seis y media (corriente), La locura de Ernestina (gran éxito).—A las diez y media (corriente), La venganza de don Mendo.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media, Remy-Elsa, Dresnas de Montenegro, Zulima, la capitana, De Polo a Polo, hermanas Pinillos, Luis Esteso y Tenorio bien.

ELDORADO.—A las seis y media y diez y media, El yate Julito, Chelito, Celina Easo y Varietés.

CENTRO Cine.—A las cinco y nueve y cuarenta y cinco, Curruto de la Cruz (el éxito más clamoroso).

CIRCO DE PRICE.—A las diez y cuarto, debut del célebre prestimano Florencia-Selika, grandioso éxito de la gran compañía de circo. Últimos días del original y exótico espectáculo Chocolat Kiddies por negros norteamericanos.

CINEMA GOYA.—A las cinco y media y diez y cuarto, Noticiario Fox, Senda de estrellas (por Shirley Masson). El que recibe el bofetón (por Lon Chaney).

TALLERES GRAFICOS «EL MUNDO».—TAMAYO, 7, MADRID

ULTIMA HORA

La explotación de la mina «San Vicente»

El señor Llana, acompañado del señor González de la Peña, ha visitado hoy al ministro de Trabajo para hablarle de diversos extremos relacionados con el anticipo que tienen solicitado para poner en explotación la mina «San Vicente», cuya propiedad les ha sido adjudicada a los mineros de Lama de Langreo.

También han visitado al señor Aunós el agregado comercial a la Embajada de Francia, M. Jugé, y el teniente coronel Ibañez.

Los Reyes en Málaga.

En los centros oficiales se recibieron esta mañana telegramas dando cuenta de haber llegado sin novedad a Málaga los Reyes, habiéndoles tributado la población un entusiasta recibimiento.

En torno del raid.

El ministro de Estado ha encargado al embajador de Su Majestad en París haga saber al de la Argentina en aquella capital que Su Majestad agradece en nombre propio y en el de España los términos de su felicitación, más aún por venir de un representante de la nación hermana que tantas simpatías está demostrando en estos momentos por la afirmación de la solidaridad de la raza.

El ministro de Relaciones Exteriores del Brasil ha enviado por cable a la Prensa de Buenos Aires un artículo elogioso para España, en el que se hacen comentarios sobre las consecuencias políticas del raid.

Las economías en el presupuesto.

Ha visitado al ministro de Hacienda el presidente de la Comisión encargada de proponer al Gobierno las economías factibles en los presupuestos ministeriales, para darle cuenta de su constitución y anunciarle que se proponen efectuar su misión rápida y sinceramente.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

Detalles del recibimiento en Montevideo. MONTEVIDEO 10.—A las 19,30 apareció el «Plus Ultra» sobre esta capital.



La sesión de hoy.

A las once y media empieza la sesión. Preside el alcalde.

Sin discusión se aprueban los siguientes dictámenes:

Un informe de los letrados consistoriales proponiendo la interposición de recurso contencioso-administrativo contra Real orden del ministerio de la Gobernación autorizando la subrogación de la Diputación provincial para la administración y cobranza del impuesto de cédulas personales; cuyo informe deberá sancionar el excelentísimo Ayuntamiento pleno.

Informes de los letrados consistoriales proponiendo se desestimen dos recursos de reposición interpuestos por varios veterinarios municipales contra acuerdo de la Comisión municipal permanente de 13 de enero último referente a la formación del escalafón de dichos funcionarios con arreglo al principio de rigurosa antigüedad.

Informe de los letrados consistoriales proponiendo la desestimación de un recurso de reposición interpuesto por varios practicantes agregados a la Beneficencia municipal contra acuerdo de la Comisión municipal permanente de 27 de enero último aprobando la propuesta de provisión de 45 plazas de practicantes del indicado Cuerpo.

Al final de la sesión, el concejal don Bernardo Martín hace un ruego, lamentándose de los abusos de la Sociedad Pompas Fúnebres.

El señor Romero Grande hace otro, refiriéndose a la Central Telefónica de la calle de Hortaleza, por el mal servicio para los abonados.

El alcalde promete atender ambos ruegos.

Se levanta la sesión a la una de la tarde.

Un cablegrama.

El alcalde, señor conde de Vallellano, ha recibido el siguiente cablegrama:

«RIO JANEIRO 9, 8,20 noche.—Renovando las más cordiales gracias por la gentileza de los saludos que V. E. se dignó enviarme por mediación del bravo comandante Franco, tengo el placer de asegurarle que la ciudad de Río Janeiro se sintió orgullosa al dispensar todos los cariños de su entusiasta admiración a los heroicos aviadores, que, para mayor lustre de las glorias de España, proseguirán hoy su viaje bajo las bendiciones del pueblo brasileño.

Envío efusivas felicitaciones a V. E., que me hará un gran honor transmitiéndolas en mi nombre al Gobierno y al gran Rey don Alfonso XIII.—Alaor Prats, prefecto del distrito federal.»

Bailes de la Zarzuela

El próximo sábado, día 13, A LAS DIEZ DE LA NOCHE! primer baile de Carnaval.

Se ignoraba si descendería o no, aunque las últimas noticias recibidas acusaban la continuación del «raid» a Buenos Aires.

Después de algunas evoluciones descendió el aparato, amarrando en la bahía.

Los aviadores desembarcaron y fueron recibidos en los muelles por una enorme muchedumbre, que los aclamó.

Las autoridades les recibieron en primer término, y la representación Municipal les dió la bienvenida, acompañándoles después a su alojamiento del Parque Hotel, donde inmediatamente se retiraron a descansar.—Agencia Americana.

El desconcierto en Buenos Aires.

BUENOS AIRES 10.—Mientras unos diarios anunciaban aquí que los aviadores españoles descenderían en Montevideo, otros aseguraban, entre disparos de bombas y golpes de sirena, que el «raid» continuaba hasta rendir su última etapa en Buenos Aires.

Por todas partes reinaba un desconcierto general, y hasta bien entrada la noche no se difundió la noticia de la detención del «Plus Ultra» en Montevideo.—Agencia Americana.

En Brasil siguen las manifestaciones de júbilo.

RIO JANEIRO 10.—En todo el Brasil prosiguen las manifestaciones de júbilo.

Han sido trasladados al «Alsedo» los materiales llegados de Zelandia destinados al «Plus Ultra».

La Comisión de recepción de los aviadores españoles envió a los periódicos un brillante manifiesto agradeciendo a las autoridades y al pueblo de la capital federada la manera como exteriorizaron su entusiasmo hacia el comandante Franco y sus compañeros.

La colonia española, minutos antes de la partida, entregó al comandante Franco una preciosa pitillera de oro; a Ruiz de Alda, un magnífico cronómetro de oro; a Durán, una botanadura de platino, y a Rada, un relicario y una pulsera de oro.—Agencia Americana.

El parricidio de la calle de Andrés Mellado.

Actuaciones judiciales

El juez especial que instruye este sumario, señor Ruidabert, y el señor Sánchez Monje, secretario, se constituyeron en Prisiones militares ayer, a las once de la mañana.

Inmediatamente compareció el parricida, don José María Borbón, que permaneció declarando hasta las ocho de la noche, salvo un intervalo de dos horas, que se le concedieron para comer.

De lo declarado por el señor Borbón parece deducirse que cometió el parricidio impulsado por razones íntimas que no afectan a su honor.

La doncella Trinidad García, que también compareció, hizo un minucioso relato de cómo se realizó el crimen.

Dice que minutos antes, uno de los hijos pequeños del matrimonio sufrió una pequeña quemadura en un pie. El señor Borbón fué a una habitación interior a enterarse del estado del pequeño, y allí, a solas con su esposa, discutieron.

Regresaron los esposos al comedor, y mientras la doncella iba a la cocina para traerles el café, reanudaron la disputa, esta vez con más violencia.

Oyó Trinidad grandes gritos, y por último los dos disparos.

No alimenta lo que se come sino lo que se digiere.

No hay estómago que digiera mal. A se le ayuda con una cucharada de DIGESTÓNICO

Venta en farmacias

La Prensa de Madrid es la más entretenida. Si será entretenida que hasta la han puesto piso!

EL MUNDO

(Periódico popular e independiente)

En tiempo de las bárbaras naciones colgaban de las cruces los ladrones. Hoy, en el siglo de las luces del pecho del ladrón, cuelgan las cruces. (Del Diario de Sesiones del Senado.)

Itinerarios para viajes

¿VA USTED A VIAJAR POR TIERRA? HE AQUI LOS HORARIOS DE LOS TRENES

Salida de Madrid	
Rápido Hendaya a Bilbao	9
— Lisboa, domingos, martes, jueves	22
— Santander y Asturias	8,45
— Barcelona	9,30
— Alicante, Valencia y Cartagena (lunes, miércoles y viernes)	9,30
— Andalucía	10
Segundo rápido Hendaya	9,40
Surexpreso Hendaya	21
Expreso Hendaya	21,30
— Barcelona y Zaragoza	19,40
— Coruña y Vigo	18,50
— Santander	20,35
— Andalucía	20,20
— Algeciras	17,15
— Toledo	8,05
Correo Hendaya	22,30
— Galicia	19,45
— Asturias	18
— Barcelona y Zaragoza	21,10
— Zaragoza	18,30
— Valencia de Alcántara	19,20
— Andalucía	21
— Almorox	20
— Colmenar de Oreja y Anguix	19
Correo expreso Alicante	20,35
— expreso Valencia	21,35
— expreso Cartagena	22,35
Ligero Segovia (diario)	8,10 y 10,03
— Segovia (festivos)	6,15
— Espinar (diario)	16
— Avila (diario)	9,12 y 16
Omnibus Guadalajara	10, 16,30 y 20
— Barcelona	7,10
— Sigüenza	13,20
Mixto Hendaya	6,40
— Galicia, Asturias, Santander	20
— Galicia	10,20
— Alicante, Valencia y Cartag.	10,20
— Andalucía y Cuenca	7,20
— Alcázar	13
— Aranjuez y Cuenca	17,40
— Badajoz y Toledo	12
— Toledo (diario)	17
— Toledo (festivos)	21,15
— Plasencia y Cáceres	7,58
Tranvía Getafe	6,20, 9,20, 14,15 y 20,45
— Escorial (diario)	13,10 y 19,15
— Escorial (festivos)	7,35 y 9,55
— Pozuelo	16,35, 20,15 y 22,15
— Cercedilla (diario)	13,10
— Cercedilla (festivos)	7,35 y 9,55
— Villalba (sábados)	18,05

SOCIEDAD de **Altos Hornos** de **VIZCAYA (BILBAO)** FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO

Lingotes al coke, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martín Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martín, en las dimensiones usuales, para el comercio y construcciones. Carriles vigoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos. Viguerías para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios. Fabricación especial de hoja de lata. Cubas y baños galvanizados. Lateralías para fábricas de conservas. Envases de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a **Altos Hornos de Vizcaya** BILBAO

Llegada a Madrid	
Rápido Hendaya y Bilbao	22,30
— Lisboa (domingos, martes y jueves)	9
— Asturias y Santander	22,20
— Barcelona	22,45
— Alicante, Valencia y Cartagena (martes, jueves y sábados)	22
— Andalucía	21,30
Segundo rápido Hendaya	22,37
Surexpreso Hendaya	9,45
Expreso Hendaya	7
— Barcelona y Zaragoza	9,35
— Galicia	10,05
— Santander	10,23
— Andalucía	9
— Algeciras	10,35
— Toledo	19,50
Correo Hendaya	6
— Galicia	7,45
— Santander	8,45
— Asturias	8,25
— Barcelona y Zaragoza	8,35
— Zaragoza	11,35
— Valencia de Alcántara	8,20
— Andalucía	7,10
— Almorox	8,30
— Anguix y Colmenar de Oreja	9,30
Correo expreso Alicante	7,30
— expreso Valencia	8
— expreso Cartagena	8,40
Ligero Segovia (diario)	12,03 y 20,55
— Segovia (festivos)	23,45
— Avila (diario)	11,42 y 20,25
— Avila (festivos)	20,14
Omnibus Guadalajara	8,20, 17,40 y 21,10
— Barcelona	20
— Sigüenza	14,50
Mixto Hendaya	19,50
— Galicia y Asturias	14,20
— Galicia y Santander	6,40
— Alicante, Valencia y Cartag.	18
— Andalucía y Cuenca	21
— Alcázar y Cuenca	14,15
— Badajoz y Toledo	17,25
— Toledo	14,35
— Aranjuez (diario)	8,20
— Aranjuez (festivos)	20,45
— Plasencia y Cáceres	19,42
Tranvía Getafe	7,45 y 13,15
— Escorial (diario)	9,24 y 18,05
— Escorial (festivos)	21,35
— Pozuelo	8,10 y 18,47
— Cercedilla (diario)	18,05
— Cercedilla (festivos)	20,05 y 21,57
— Espinar (diario)	9,24

A LOS QUE VIAJAN LES CONVIENE CONOCER CUALES SON LOS MEJORES HOTELES

En Madrid

Palace Hotel

800 habitaciones
Todo confort

Hoteles bajo la misma administración:

MADRID	Hotel Ritz, Hotel de París.
SAN SEBASTIAN	Continental, Palace Hotel
SANTANDER	Hotel Real
PARIS	Claridge's Hotel
NICE	Hotel Negresco
BRUXELLES	Palace Hotel, Hotel Astoria
DINANT	Chateau d'ardennes

¿QUIERE USTED SABER CUALES SON LOS MEJORES VINOS DE RIOJA? LOS DE **Bodegas Franco-Españolas**

Pídalos en todas las tiendas de ultramarinos y en los buenos hoteles y restaurantes.

Quesos, Mantecas, Comestibles Finos **PESCADERIA**

Adriano Alvarez

BARQUILLO, 3 (esquina a la plaza del Rey)
Sucursal en San Rafael (Segovia)

MADRID Teléfono 1.192

Madrid se divierte

¿Quiere Vd. pasar bien la noche?

He aquí los sitios recomendables, donde hallará luz, alegría y mujeres bonitas:

EN MAXIM'S. (Alcalá, 17).—Actúa con enorme éxito y números selectos, el MacMahon. Palace de París. Cabaret de lujo.

EN EL ALKAZAR-SOUPER. (Alcalá, 20). Thés de moda. Grandes atracciones y fiestas espléndidas. La mejor orquesta americana. Kennedyens Collegians.

PALACIO DE HIELO. (Frente al Palace). Grandes atracciones. La reputada orquesta Les Kindall Six. El Cabaret de moda.

CIRO'S. (Mayor, 8).—Espléndido Cabaret de lujo. Thés y Soupers. Atracciones.

¿VA USTED A VIAJAR POR EL MAR? He aquí las líneas principales de la **Compañía Trasatlántica** Que todo buen español debe utilizar.

Línea de Cuba-Méjico.—Saliedo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y de Habana para Coruña, Gijón y Santander.

Línea de Buenos Aires.—Saliedo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y Montevideo.

Línea de New-York, Cuba, Méjico.—Saliedo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana con escala en New-York.

Línea de Venezuela-Colombia.—Saliedo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Saliedo de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Sarta Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Póo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Línea a Brasil-Plata.—Saliedo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos Cantábricos a New-York y la línea de Barcelona Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admite carga y expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

¿QUIERE USTED VIAJAR POR EL AIRE? ¿TIENE USTED NECESIDAD, POR LA URGENCIA DE SUS ASUNTOS O POR GANAR TIEMPO, QUE ES ORO?

Pues vea usted las líneas Latécoère, que son las más importantes de Europa. Su red aérea comprende la línea principal **Toulouse-Perpignan. Barcelona, Alicante, Málaga. Tánger, Rabat, Casablanca, Dakar.**

El trayecto Francia-Dakar constituye la primera etapa de la línea **Francia-América del Sur**, cuya organización se persigue activamente. Los primeros viajes aéreos sobre el itinerario Pernambuco, Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires han sido realizados felizmente en enero y febrero de 1925.

A esta grande arteria afluyen las líneas siguientes: **Marsella-Perpignan. Barcelona, Palma, Argel. Alicante-Orán.**

Casablanca, Fez, Orán.

Puede usted viajar con toda seguridad y recordar que en el año 1924 han sido recorridos normalmente, sin incidente alguno a pasajeros, 1.830.560 kilómetros, transportándose 4.026.593 cartas;

mercancías, 202.867 kilos, y viajeros, 7.207.

¿Quiere usted conocer detalles? Diríjase a **Líneas Latécoère: En París, 79, Avenue Marceau. En Madrid, Alcalá, 62, Teléf. 1.581 S. En Barcelona, Gran Vía Layetana, 21.**

Noticias de Barcelona

Persecución folletinesca. — Un robo. — ¡Qué caricatura! — Inauguración de la temporada taurina. — Para conmemorar el once de febrero. — El crimen de la calle del Bruch. — Petición de más escuelas.

BARCELONA 10.—Como se recordará, hace aproximadamente un mes se fugaron de la cárcel de Tarragona varios reclusos, algunos de los cuales fueron prontamente capturados.

Tres de ellos consiguieron eludir la persecución; pero su presencia ha sido advertida en los montes cercanos a Albalat del Arzobispo (Huesca), donde son perseguidos sañudamente por la Guardia civil y unos doscientos vecinos armados, incluso mujeres.

En el pueblo de Zarza, de aquel término, efectuaron un robo de escasa importancia.

Unos ladrones se llevaron esta mañana de un establecimiento de la calle de Montaner, propiedad de don Domingo Serijá, géneros y metálico por valor de 9.000 pesetas.

En el hospital Clínico ha sido detenida una mujer llamada Rosa Fernández, la cual al visitar a un enfermo, le sustrajo 500 pesetas.

El día 21 del corriente será inaugurada la temporada taurina con una corrida en la plaza Monumental, a cargo de Lagartijo, Félix Rodríguez y Gitanillo de Triana.

El Comité republicano federal de Barcelona ha publicado, con motivo de la conmemoración del 11 de febrero de 1873, un manifiesto.

La Junta directiva de la Fraternidad

Republicana de la Casa del Pueblo ha tomado el acuerdo de dar un lunch a sus asociados para festejar la celebración de la primera República española.

También el Ateneo de concentración republicana del distrito cuarto celebrará en su local social una recepción, que terminará con una cena íntima.

Ante el juez del distrito de la Audiencia, que instruye el sumario por el asesinato de doña Isabel Alda, ha prestado declaración la vecina de la casa de la calle tiel Bruch Rosa Saladriga.

Manifiestó que el domingo siguiente al del crimen, al bajar las escaleras, vió la puerta del piso que ocupaba doña Isabel entreabierta y por la rendija a una mujer, cuyo rostro no pudo pecibir, porque ésta cerró la puerta inmediatamente.

Ha sido anunciada al alcalde accidental, como delegado de Cultura, la presentación de un documento que están redactando los inspectores de Primera enseñanza para solicitar del ministro de Instrucción pública la creación en esta ciudad de 209 escuelas.

El Ayuntamiento, según el Estatuto municipal, está obligado a facilitar locales para la instalación de dichas escuelas.

LA CONQUISTA DEL AIRE

El aviador De Pinedo se propone dar la vuelta al mundo

ROMA 10.—El aviador De Pinedo, que actualmente escribe sus Memorias acerca del último «raid», se propone emprender a principios de mayo un viaje alrededor del mundo, en el que recorrerá unos 100.000 kilómetros.

La mujer muerta en circunstancias misteriosas

Más detalles.

Las autoridades continúan trabajando con motivo de la misteriosa muerte de Juana Vallejo Baldar, suceso del que dábamos cuenta en nuestro número de ayer.

La Policía hizo un registro en casa de Juana, y encontró varios retratos de la muerta, algunas cartas fechadas en América y dirigidas a ella, que las firmaba un tal Henry Campana, que sin duda sostenía relaciones amorosas con Juana, a la que en todas sus cartas llamaba «muñequita mía».

También se incautaron de una carta de Juana, escrita con tinta roja y dirigida a Campana, que no pudo llevar al Correo por ser, sin duda, en los días que le sorprendió la enfermedad que le ha llevado a la muerte.

Por algunas declaraciones aportadas ya al sumario se sabe que Juana pertenecía a una distinguida familia de Logroño; que vino a Madrid con el propósito de hacer oposiciones al Cuerpo de auxiliares de Hacienda, y que fue presentada a un alto empleado de dicho ministerio, quien, a su vez, la presentó al abogado don Carlos Morales de Setién, que le hizo varias visitas en la pensión de la calle de Manuel Silvela, donde se hospedó a su llegada a Madrid.

El día 20 de julio del pasado año, Juana abandonó la pensión con objeto de volverse a Logroño, lo que le producía tal pena, que mientras preparaba el viaje lloraba amargamente.

Marchó a Logroño, y regresó a la corte en el mes de diciembre, solicitando una habitación en casa de doña Consuelo Sánchez, en la calle de Guipúzcoa, don-

de dió nombre supuesto, diciendo que se llamaba Francisca Balda Rico, que era viuda, que venía de San Sebastián.

La patrona creyó advertir que Juana se hallaba encinta, y ésta lo negó en un principio, terminando por declarar que estaba embarazada.

El abogado don Carlos Setién la visitaba muy a menudo, y ella decía que la visitaba para entregarle el dinero que le mandaba su familia.

Declaración de algunas personas.

Se ha hecho cargo del sumario el juez del distrito de la Inclusa, quien tomó declaración a la patrona de Juana, doña Consuelo Sánchez; a la dueña de la pensión de la calle de Manuel Silvela y al abogado don Carlos Morales de Setién.

El letrado se limitó a decir que sus relaciones con Juana eran meramente profesionales.

Las otras personas manifestaron lo anteriormente relatado.

El juez ha citado a otras personas para que comparezcan en el día de hoy para también prestar declaración.

Entrega de los objetos incautados.

Los agentes señores Barredo y Lasheras han hecho entrega en el Juzgado de guardia de varios objetos pertenecientes a Juana Vallejo.

Entre ellos hay una agenda, en cuya tapa hay escrito el siguiente nombre: «Paquita Valda Olavarría», y que contiene las memorias, día por día, de la difunta; había, además, unos papelecillos de medicamentos expendidos en la farmacia establecida en la calle de Bravo Murillo, 96, y varias ampollas de inyectables, entre ellas ocho de pituitrina.

LAS GALERADAS CORRESPONDIENTES A LOS ARTICULOS DE ESTE NUMERO HAN SIDO VISTAS POR LA CENSURA

Complot contra el Gobierno japonés

TOKIO 10.—La Policía ha descubierto un complot contra el Gobierno, cuyos autores son cierto número de descontentos.

Según los datos recogidos, los complicados en el asunto se proponían hacer saltar los edificios del Gobierno.

Numerosos papeles comprometedores han sido encontrados a los inculcados. Tres de ellos están detenidos.

También se han descubierto depósitos de bombas y armas en gran cantidad.

Los españoles en Francia

BEZIERS 10.—Cuando regresaba a su domicilio, situado en los alrededores de la ciudad, el español López, fué asaltado por cuatro emascarados, quienes le pidieron la bolsa o la vida, en español.

Como no llevaba dinero encima, los atacadores le acompañaron, siempre enfilándole con los revólveres, hasta su habitación, donde les hizo entrega de sus ahorros.

Se cree que se trata de compatriotas del López, conocedores de su vida.

Español condenado a muerte.

PARIS 10.—El Tribunal de Casación ha rechazado el recurso interpuesto por el español Antonio Mirzo, que fué condenado a muerte por la Audiencia de Pau.